

L'INFO À ERNO

Au fil de l'eau



Bulletin municipal d'Ernolsheim-Bruche - Numéro 17 - Février 2025



INTER'ACTIONS

Nos dossiers prioritaires

LA VIE

des associations

LA VIE

de la paroisse

ACTUALITÉS

Vie pratique & agenda

© Théo Clément.
Bravo pour ce beau cliché
et merci pour le partage !

SOMMAIRE

2 ÉDITO

3 INTER'ACTIONS,
nos dossiers prioritaires

9 ZOOM
Marché de l'Avent

10 LA VIE
des associations

14 LA VIE
de la paroisse

15 ACTUALITÉS
Vie pratique

ÉDITO

Chères habitantes, chers habitants,

L'année qui vient de s'écouler a été riche en défis, tant au niveau national que local. Les événements nationaux ont parfois semé le doute et l'incertitude, et notre village n'a pas été épargné par les transitions.

Ainsi, après plusieurs années de service auprès de notre commune, Serena JUNG a demandé sa mutation. Je lui souhaite le meilleur à son nouveau poste. Depuis septembre, nous avons accueilli Jacques SPRAUEL en tant que nouveau secrétaire général. Après une période de prise en main, il est désormais bien informé des projets en cours.

Nous avons également appris que François BERTHIER, responsable des services techniques depuis 2020, a lui aussi demandé sa mutation et quittera notre commune début mars. Les démarches sont déjà en cours pour trouver une personne compétente pour lui succéder.

Malgré les récents changements au sein de l'encadrement des agents municipaux, touchant des postes clés de notre commune, et les interrogations légitimes qu'ils ont pu susciter, ces évolutions s'inscrivent dans le cours naturel de la vie d'une collectivité. Elles nous rappellent l'importance de rester ouverts et adaptables face à la nouveauté.

Ces transformations représentent également une occasion précieuse d'enrichir notre fonctionnement grâce à de nouvelles idées et perspectives, tout en maintenant l'excellence du service attendu par les habitants d'Ernolsheim-Bruche.



Je tiens également à exprimer ma profonde gratitude envers les bénévoles et les associations qui, par leur engagement exceptionnel, contribuent à animer notre commune tout au long de l'année. Grâce à vous, des événements tels que notre fête communale en septembre ont renforcé les liens qui unissent nos habitants. Votre générosité et votre dévouement sont une source d'inspiration pour nous tous.

En ces temps parfois incertains, j'aimerais adresser un message personnel à chacun d'entre vous : gardons espoir en l'avenir, malgré les défis auxquels notre pays doit faire face. Ensemble, nous avons la capacité de surmonter les épreuves et de construire un futur prometteur.

2025 est déjà bien entamée mais, à l'occasion de la sortie de ce premier bulletin de l'année, je vous adresse mes vœux les plus chaleureux. Que cette année vous apporte santé, bonheur et succès, tant sur le plan personnel que collectif. Puisse-t-elle également être marquée par l'accomplissement de vos projets et de vos aspirations. Ensemble, faisons d'Ernolsheim-Bruche un village toujours plus agréable à vivre, une communauté unie et solidaire, prête à relever les défis de demain.

Bien cordialement,

ÉRIC FRANCHET,
votre Maire

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES

Lucie DEMAND de Mathieu DEMAND et de Margot KREBS
Céleste BOURLIER de Guillaume BOURLIER et de Françoise EPPLING
Elise NECKERAUER de Antony NECKERAUER et de Julie LAMBERT
Diane SITTLER de Cédric SITTLER et de Camille GOETZ
Flavie DECOSTER de Quentin DECOSTER et de Sylvie BETSCH
Emma LESCOALIER de Benoît LESCOALIER et de Camille BOUCHTA
Noah LEININGER de Mathieu LEININGER et de Soria ABDELMALEK
Timéon SCHWOOB de Florian SCHWOOB et de Charlotte KELHETTER

15.04.2023
05.01.2024
28.01.2024
25.05.2024
16.08.2024
29.10.2024
30.11.2024
28.12.2024



MARIAGES

Mickaël LINARD et **Karen CUFFAUT**
Nicolas WIRIG et **Thérèse LE**
Benjamin RUBIO et **Julie PARADE**
Olivier LANE et **Anne-Laure WEBER**
Mathieu SIMEONI et **Hélène THOUVENOT**
Romain ANDRES et **Tiffany SCHOENEBECK**
Franck DASSE et **Claire EPPINGER**
Eliyes ASBAA et **Wassima ARAHOUAN**
Jean-Noël HUCK et **Céline HERTLING**
Laura GARAFFONI et **Anaïs MOULIN**
Alexandre COLLIN et **Mélanie ALVES ROLO**

05.02.2024
09.03.2024
17.05.2024
06.06.2024
08.06.2024
10.08.2024
16.08.2024
24.08.2024
24.08.2024
07.09.2024
21.09.2024



PACS

Ugur ODEMIS et **Sophie METZ**
Matthieu DIETRICH et **Laura BRAND**
Matthieu COMPOS et **Alix FRÉGINÉ-CASTANER**

23.04.2024
01.10.2024
29.11.2024

DÉCÈS

Marie Louise SCHUBNEL veuve SCHMITT – 98 ans
Marie José LE BORGNE veuve KELHETTER – 82 ans
Auguste REUTENAUER – 88 ans
Jean-René KOPP – 77 ans
Anne-Marie SITTER – 69 ans
Roger LELONG – 85 ans
Pierre LEONARD – 76 ans
Bernard VOGEL – 70 ans
Alphonse BILGER – 73 ans
François DANGEL – 87 ans
Steve GAENTZLER – 51 ans
Jeannine Georgette FAY veuve PFLEGER – 91 ans
Marie-Louise DISTEL veuve WOHNHAAS – 91 ans
Caroline KASTNER – 54 ans
Agnès LOVIS épouse KASTNER – 81 ans
Marie HOEHN veuve ERNWEIN – 81 ans
Raymonde DOLLINGER épouse PELLARIN – 74 ans

29.01.2024
29.01.2024
13.03.2024
03.04.2024
09.04.2024
11.08.2024
20.08.2024
22.08.2024
05.09.2024
11.09.2024
13.09.2024
30.09.2024
03.10.2024
06.10.2024
01.11.2024
07.12.2024
22.12.2024



À VOS AGENDAS !

La commune lance un petit programme culturel et vous propose quelques manifestations autour du spectacle vivant : théâtre, marionnettes, improvisation... Deux événements sont déjà programmés à la salle socioculturelle pour le printemps, et d'autres seront planifiés au 2^e semestre.

VENREDI 7 MARS À 20H : SPECTACLE D'IMPROVISATION PAR LA TROUPE « IMP'OUT »

Venez découvrir le théâtre d'improvisation, un show surprenant et décalé où le script s'écrit en direct selon les impulsions du public. Les comédiens laissent libre cours à leur talent et explorent avec votre aide les thèmes les plus fous.

Chaque spectacle est unique, venez vivre une aventure où tout devient possible !

Le Tennis Club d'Ernolsheim vous proposera une buvette et de la petite restauration à partir de 19h.

Public familial à partir de 12 ans, durée 1h20 environ.

Tarif : 5 €

Réservations : en ligne en scannant ce QR code ou sur place.



VENREDI 4 AVRIL À 18H30 : SPECTACLE DE MARIONNETTES « ON PERD LE NORD »

L'étoile polaire a mystérieusement disparu. La vie sur terre est perturbée. Yolanda, une jeune femme loufoque, est envoyée dans la nature à la recherche d'ingrédients pour concocter une potion qui remettra le monde à l'endroit.

De rencontres en péripéties, elle se retrouve embarquée malgré elle dans une aventure qui la dépasse... mais l'humanité en sortira grandie !

Public familial, durée 50 minutes environ.

Les Grands Ecoliers d'Erno (la nouvelle association de parents d'élèves, voir article en page 11) vous proposeront une buvette et des galettes salées et des crêpes sucrées à partir de 17h30.

Tarif : 2 €

Réservations : en ligne en scannant ce QR code ou sur place.



TRI DES DÉCHETS ALIMENTAIRES

La collecte arrive à Ernolsheim-Bruche !

La loi prévoit que chaque habitant puisse trier ses biodéchets de manière séparée afin qu'ils soient valorisés. En complément du compostage, le Select'om va déployer une collecte séparée des déchets alimentaires en apport volontaire à Ernolsheim-Bruche au courant du premier semestre 2025.

Une réunion publique d'information est prévue **le mercredi 16 avril à 19h à la salle socioculturelle.**

POURQUOI TRIER LES BIODÉCHETS ?

Les déchets alimentaires et de jardin, appelés aussi biodéchets, représentent 1/3 de nos poubelles d'ordures ménagères. Cela représente 64 kg de déchets non triés, par an, par habitant, qui sont ensuite incinérés.

Or, notre production de biodéchets peut être LIMITÉE :

- En cuisine, en luttant contre le gaspillage alimentaire.
- Au jardin, grâce au mulching, au paillage et aux pratiques raisonnées.

Le reste des biodéchets peut être VALORISÉ :

- Par le compostage, qui permet la création de compost.
- Par la méthanisation, qui permet la création d'énergie renouvelable et d'engrais naturel.

DEUX SOLUTIONS POUR TRIER VOS BIODÉCHETS

> Collecte séparée des déchets alimentaires, c'est parti !

Pour vous aider à les valoriser, le Select'om met à votre disposition une collecte des déchets alimentaires en point d'apport volontaire :

- **Triez** vos déchets alimentaires à l'aide du bioseau et des sacs en kraft qui vous seront distribués à votre domicile courant avril : restes de repas, fruits, légumes, petits déchets verts, laitages, fromages, pains, pâtisseries, céréales, marc de café, sachets de thé, essuie-tout et serviettes en papier blanc.
- **Déposez** votre sac de déchets alimentaires, bien fermé, dans un point d'apport volontaire proche de chez vous 1 à 2 fois par semaine.
- **Vos déchets alimentaires sont collectés** et servent à **produire de l'énergie renouvelable et de l'engrais naturel.**



9 bacs de collecte des déchets alimentaires seront installés prochainement dans le village. La répartition de ces bacs sera faite suivant différents critères : facilité d'accès des riverains et du camion (collecte et nettoyage, qui supposent un encombrement de la voirie pendant une dizaine de minutes).



VOUS COMPOSTEZ DÉJÀ ?

Continuez ce geste essentiel ! Utilisez les nouveaux points de collecte pour les déchets alimentaires que vous ne compostez pas : os, arêtes, restes de repas cuits, etc.

> Compostage de proximité, on vous accompagne

Pour les particuliers : un atelier compostage est organisé au moins une fois par mois sur le territoire du Select'om. Cet atelier donne droit à l'achat d'un composteur en bois subventionné à 50 € au lieu de 90€ (voir conditions). En période estivale, le jardin pédagogique du Select'om permet d'aller encore plus loin sur le jardinage au naturel.

> **Renseignez-vous sur le site Internet du Select'om pour connaître les prochaines dates et lieux.**

Pour les collectifs en immeubles, copropriétés et les établissements : le Select'om accompagne l'installation d'un site de compostage partagé en complément de la vente de composteurs. L'étude, la formation des participants, la signalétique et le 1er apport de broyat sont pris en charge par le Select'om.

> **Contactez le Select'om pour tout renseignement.**

IL EST TEMPS D'AGIR !

SELON L'ADEME, L'AGENCE DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE, CHAQUE ANNÉE :

- **1/3 de la poubelle d'ordures ménagères est constitué de biodéchets**, soit l'équivalent de 64 kg par habitant au Select'om en 2022.
- **30 kg de nourriture par personne sont jetés**, soit l'équivalent d'1 repas par semaine et de 100 € gaspillés.
- L'entretien du jardin génère en moyenne **160 kg de déchets verts** par personne et par an.
- **1 million de tonnes** de déchets verts est encore brûlé à l'air libre, **malgré l'interdiction et l'impact sur l'environnement.**

ENSEMBLE, TRANSFORMONS NOS DÉCHETS EN RESSOURCES !

L'ACTUALITÉ

du Conseil Municipal des Jeunes

Depuis 2 ans bientôt, le CMJ (Conseil Municipal des Jeunes) a été créé. 9 jeunes élus se réunissent 1 fois par mois pour discuter des projets et actions à mettre en place dans notre village.

Nous avons déjà participé au nettoyage de printemps ainsi qu'aux cérémonies officielles (11 novembre, 8 mai, 14 juillet...). Nous avons également pu observer le déroulement des élections européennes. Un petit groupe travaille sur l'amélioration du livrophone de la plaine verte.

Nous avons comme projets d'imaginer et de mettre en place un sentier de découvertes du patrimoine de notre village. Si vous disposez d'anciennes photos, d'anecdotes ou de documents sur l'histoire d'Ernolsheim-Bruche, n'hésitez pas à venir vers nous.

Nous aimerions aussi décorer le mur de la digue le long de la piste cyclable.



© Jean-Claude Schmitt

Rassurez-vous, ils savent aussi être sérieux !

Nous avons commencé à réfléchir à l'aménagement du square de l'école buissonnière.

Notre mandat arrive à son terme à l'automne. De nouvelles élections seront organisées. Même si la plupart d'entre nous souhaite se représenter, de nouveaux membres apporteront du sang neuf et renouvelleront les idées. N'hésitez pas à vous présenter !

TRAVAUX DE MISE AUX NORMES

des passages piétons

La réfection et la mise aux normes des passages piétons a commencé cet automne. La partie sud du village, de la rue des alouettes jusqu'au restaurant La Fontana, a déjà été traitée : des bandes d'aide à l'orientation pour les personnes handicapées et pavés podotactiles pour



les malvoyants ont été posés, et certaines bordures de trottoir ont été abaissées pour faciliter la circulation en fauteuil, à vélo ou en poussette.

La peinture sera réalisée au printemps lorsque les températures seront plus douces.

En janvier, les travaux ont été suspendus en raison des intempéries (froid et gel). Ils reprendront dès que possible pour la mise aux normes des passages piétons de la rue de Kolbsheim et du haut du village.

La création d'un passage piéton route de Dachstein et de deux passages rue de la gare (à proximité de la rue des prairies et à proximité du chemin de la forêt) est également prévue. En conséquence, la circulation sera perturbée et le stationnement à proximité des travaux interdits.

Lors des travaux de reprise du passage surélevé situé au niveau du pont de la Bruche, la circulation sera barrée et une déviation sera mise en place.

FRANÇOIS BERTHIER

quitte les services techniques communaux



Voilà près de 5 ans que François Berthier occupe la fonction de directeur des services techniques de la commune. Un poste qu'il quittera le 1^{er} mars afin de poursuivre de nouvelles opportunités professionnelles. La procédure de recrutement a été lancée pour le remplacer.

Le maire, les adjoints et le conseil municipal remercient M. Berthier pour son engagement pour notre village et son professionnalisme. En plus de l'organisation quotidienne des tâches incombant au service technique (gestion et entretien des bâtiments publics, des espaces verts, de la voirie, etc.), François Berthier a considérablement contribué à divers projets mis en œuvre durant le mandat, comme le passage aux LED de l'éclairage public, l'aménagement de la ruelle des jardins, la dés-imperméabilisation de la cour de l'école élémentaire ou encore la mise aux normes des passages piétons.

Nous souhaitons un beau démarrage à M. Berthier dans ses nouvelles fonctions.

LE REPAS des aînés

Il est devenu le 1^{er} rendez-vous traditionnel de chaque début d'année ! Le repas des aînés, organisé par la commune et le CCAS s'est tenu le dimanche 12 janvier dans la salle socioculturelle et a rassemblé 90 convives.

L'occasion pour une grande partie de nos concitoyens âgés de 75 ans et plus de partager une après-midi conviviale placée sous le signe de l'échange et de la détente. Après les vœux présentés par Monsieur le Maire à l'assistance et un petit discours de circonstance qui rappelait la place et l'importance prépondérantes qu'occupent les seniors à Ernolsheim, ceux-ci ont pu profiter d'un savoureux repas préparé par le traiteur Saveurs & Délices basé à Entzheim. Au menu, une entrée « chaud-froid » composée de saumon, de foie gras et d'un feuilleté, suivie d'un médaillon de

veau cuit en basse température accompagné de ses petits légumes et d'un écrasé de pommes de terre à la crème et à la truffe. Une assiette de fromages et un crémeux au citron ont clos ce menu festif. Pour agrémenter cette après-midi, le chœur d'hommes de Kolbsheim s'est produit sur scène et a entonné plusieurs chansons de son répertoire. Un véritable moment chaleureux et festif qui est toujours très apprécié, tant par celles et ceux qui en profitent que par les membres du conseil municipal qui l'organisent.

Un peu plus tôt, en décembre, les aînés qui ne s'étaient pas inscrits au repas se sont vu livrer par l'équipe municipale un sympathique panier garni de Noël, aux saveurs du terroir. De quoi mettre les papilles en éveil juste avant les agapes de Noël.



CÉRÉMONIE

de commémoration
du 11 novembre

Pour la deuxième année consécutive, le Conseil Municipal des Jeunes (CMJ) s'est joint au Conseil Municipal, aux Sapeurs-Pompiers et à la batterie-fanfare d'Hangenbieten pour commémorer l'armistice de la première guerre mondiale.



Laurence Bynion



Erich Maria Remarque



Paul Eluard

Face à un auditoire recueilli, les enfants ont rappelé l'horreur de la guerre à travers les mots de trois écrivains pacifistes. **Laurence Binyon**, poète anglais, **Erich Maria Remarque**, romancier allemand et **Paul Eluard**, poète français, ont chacun à leur manière raconté l'absurdité des combats nés d'un nationalisme exacerbé, le gâchis que représentent tant de vies volées, et la solitude et la désolation qui ont poursuivi les survivants de cette « Grande Guerre » jusqu'à leur mort.

À l'heure où la montée des nationalismes décomplexés se propage en Europe et dans notre pays, souvenons-nous où cela nous a menés au siècle dernier.

EXPOSITION

de Georges Scoufos au lavoir



Nous ne vous présentons plus Georges Scoufos, cet habitant du village qui réalise des créations artistiques sur divers supports : peinture, sculpture, maquettes en carton, etc.

Il expose depuis plus d'un mois une nouvelle série de ses œuvres au lavoir, avec notamment plusieurs créations autour du thème de la ville.

Si vous n'avez pas encore pris le temps de les admirer, courez-y ! Elles resteront en place jusqu'à la fin du mois.

UN ÉVÉNEMENT couronné de succès !

L'édition 2024 du marché de l'Avent, déplacé dans la salle omnisports, a été couronnée de succès avec une affluence record tant au niveau des exposants que du public.

La météo printanière du dimanche 24 novembre y a bien sûr contribué, permettant aux visiteurs de partager un moment convivial très apprécié autour d'un vin chaud et sous le soleil hivernal. Côté restauration, le choix était au rendez-vous : tartes flambées, crêpes, gaufres, soupe, tartines salées et sucrées et autres marrons chauds ont régalié nos papilles.

Ceux qui souhaitaient profiter de l'événement pour préparer leurs cadeaux de Noël n'ont pas été en reste : en effet, sa « délocalisation » dans la salle omnisports a permis d'accueillir une dizaine d'exposants supplémentaires, toujours sur le thème de l'artisanat local, proposant des articles de couture, crochet, bougies, bijoux, chocolats, biscuits, cartes de vœux...

Les enfants ont également été à l'honneur, puisque la commune leur avait dédié plusieurs animations. Une comédie musicale retraçant diverses traditions de Noël à travers le monde a été jouée le samedi après-midi, avec la participation de la classe de maîtresse Sandrine Hummel (grande section de l'école maternelle).



Le haras de la Bleiche a proposé des petits baptêmes poney offerts par la municipalité, et des ateliers bricolage et maquillage ont été tenus conjointement par les élus du conseil municipal, du conseil municipal des jeunes et par les parents d'élèves. Enfin, le passage du Saint Nicolas et la distribution de mûnele et de chocolats du dimanche après-midi a connu un vif succès.



Un week-end festif qui a permis de rassembler de nombreux acteurs du village que nous remercions : l'école maternelle, le conseil municipal des jeunes, l'association des Donneurs de Sang Bénévoles, le Tennis Club d'Ernolsheim, le club de Tennis de Table, les parents d'élèves, sans oublier les employés communaux et les membres du conseil municipal.



À vos agendas pour ceux qui souhaitent remettre ça : l'édition 2025 est prévue les 29 et 30 novembre !

ASSOCIATION DU DON DU SANG appel à candidature

Chers habitants,

Après plusieurs années d'engagement à la tête de l'Association du Don du Sang, je souhaite vous faire part de la fin de mon mandat en tant que présidente. Ce fut un honneur et un privilège de contribuer à une cause si essentielle, celle du don de sang, qui sauve des vies et renforce notre solidarité.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude à notre équipe de bénévoles dévoués. Leur engagement sans faille, leur enthousiasme et leur bienveillance ont été des piliers de notre action. Grâce à tous les membres, nous avons pu organiser de nombreuses collectes, et actions diverses pour sensibiliser notre communauté à l'importance de ce geste vital.

À cette occasion, je souhaite également lancer un appel à candidature pour trouver un nouveau président ou une nouvelle présidente, ainsi que de nouveaux membres pour enrichir notre bureau. Votre engagement, qu'il soit ponctuel ou durable, est essentiel pour continuer notre mission et faire grandir notre association. Sans vous, elle ne pourra pas continuer à exister. Si vous êtes intéressé(e) à rejoindre notre équipe, n'hésitez pas à nous contacter ou venez nous rencontrer lors de nos prochains dons (le 05 février et le 14 mai). Un nouveau bureau sera élu lors de notre prochaine assemblée générale le 21 mai.

Ensemble, continuons à œuvrer pour cette belle cause et à faire rayonner l'esprit de solidarité dans notre commune.

Je vous remercie encore pour votre soutien et votre confiance. Cordialement,

Blandine FARAI

Présidente de l'ADSB - adsberno@yahoo.fr

AGY - YOGA IYENGAR

« 1h30 pour restaurer, voire réparer son corps ! »

Depuis le mois de septembre, l'AGY propose tous les derniers vendredis du mois, un cours de pratique restaurative, pour détendre toutes les parties du corps.

Le yoga Iyengar a pour singularité de s'exécuter avec des supports : des briques, des sangles, des couvertures, des traversins, des chaises... autant de matériel qui aide à bénéficier des postures sans aucune tension. Les cours de pratique restaurative mettent plus encore l'accent sur cette spécificité. En effet, il est ainsi possible de rester plus longtemps dans les postures. Cela favorise le relâchement du corps, la concentration sur sa respiration seulement et permet une meilleure régénération du système nerveux.

Diaphragme, reins, organes des sens, intestins... chaque séance a sa thématique et sollicite plus particulièrement une partie du corps.

Lors de ces séances, mettre par exemple un bandeau autour du front et des yeux ralentit le flux des pensées, relâche les tensions dans la tête et ramène l'attention et les organes des sens vers un travail d'intériorisation et d'apaisement. Pour relâcher le diaphragme, il s'agira de libérer le haut de l'estomac et les muscles intercostaux.



En résumé, pour une meilleure gestion du stress et de ses émotions, rien de mieux qu'une séance de pratique restaurative.

Contact :

Nathalie Ehlig 0611985738 - n.ehlig@alacampagne.fr

CRÉATION D'UNE ASSOCIATION de parents d'élèves à Erno!

Une association de parents d'élèves, ouverte aussi aux amis de l'école, vient de se créer avec pour nom « Les Grands Ecoliers d'Erno ». Le but de cette association est d'accompagner et financer des projets pédagogiques à l'école, de proposer des événements artistiques et culturels ouverts à tous, d'organiser la kermesse de fin d'année et de permettre aux parents des deux écoles de se rencontrer au sein des projets menés.

Une première action a déjà été effectuée lors du marché de l'Avent. De bonnes tartines et de la soupe de Noël ont été proposées, pendant qu'un stand de loisirs créatifs à destination des enfants se tenait conjointement avec la mairie. L'assemblée générale constitutive publique a eu lieu le vendredi 10 janvier. Une vingtaine de parents et quelques grands parents ont répondu présent pour créer ce projet ambitieux.

Première action d'envergure au programme : la création d'une comédie musicale à l'école maternelle, pilotée par Maxime et Débora, deux artistes musiciens professionnels. Le spectacle sera joué en public vendredi 27 juin à la salle socioculturelle, 16h, en préambule de la kermesse de fin d'année. On espère vous y voir nombreux !

Et si vous voulez nous soutenir, nous vous proposons une vente de fromage en provenance d'une fromagerie du Doubs (voir bulletin de commande ci-après). La livraison aura lieu le 5 mars, au marché ou à domicile ! Merci d'avance pour votre participation !





Vente de fromages pour l'école

En provenance de la fromagerie Noël Cerneux (Doubs)

Bulletin de commande, à retourner avant mardi 25 février

Accompagné d'un chèque à l'ordre des Grands Ecoliers d'Erno, boîte à lettre des Grands Ecoliers, 17 allée du stade, devant la salle socioculturelle.
Nous vous enverrons un sms à la réception de votre bulletin+chèque.

Nom..... Prénom.....
Adresse..... Téléphone.....

Retrait au marché du village, **mercredi 5 mars, 16h-19h** (Cocher la case choisie)
 Livraison à domicile par l'asso, **mercredi 5 mars, 18h-20h**

| Référence | Poids | Prix unitaire | Quantité | Total |
|-----------------------------|-------|---------------|----------|---------|
| Comté fruité 9 à 10 mois | 500g | 9.00€ | X | = |
| Comté vieux 14 à 15 mois | 500g | 10.00€ | X | = |
| Raclette | 500g | 8.50€ | X | = |
| Morbier | 500g | 8.50€ | X | = |
| Bleu de Gex | 500g | 9.00€ | X | = |
| Mont d'Or moyen 670g | pièce | 15.00€ | X | = |
| Fondue suisse (2 personnes) | 400g | 13.00€ | X | = |
| Saucisson sec nature 180g | pièce | 6.00€ | X | = |

Total à régler =

Vous préférez commander en ligne (paiement sécurisé sans frais)? C'est possible en flashant ce code:



ASSOCIATION FLEURS ET FRUITS ERNOLSHEIM SUR BRUCHE ET ENVIRONS Campagne de replantation 2024-2025

La Collectivité européenne d'Alsace (CEA) mène une campagne de replantation d'arbres fruitiers hautes tiges et demi-tiges pour vos jardins, vergers... pour les particuliers, les associations et les communes avec un maximum de : 5 arbres par bénéficiaire / 10 arbres pour les associations ou communes - Participation maximale 16 euros par arbre.

Les personnes intéressées devront retourner le formulaire de la CEA avant le 31 mars 2025.

L'association « Fleurs et Fruits » peut vous apporter des conseils, un soutien technique pour les plantations et vous former à l'entretien de vos arbres. Nous proposons gratuitement des sessions à toutes les personnes intéressées, initiées ou non.

Nos prochains cours de taille auront lieu :

- Samedi 22 février à 13h30 au verger Zehnacker à Ernolsheim
- Samedi 8 mars à 13h30 à la maison Saint Léon à Wolxheim
- Samedi 22 mars à 13h30 au verger école d'Ergersheim
- Samedi 5 avril à 13h30, ce sera un cours de greffage au verger école d'Ergersheim

VENEZ NOUS REJOINDRE

Informations : ZEHNACKER Richard Tel : 06 73 72 38 51

Président de l'association Fleurs et Fruits



VOLLEY ERNOLSHEIM-BRUCHE

On prend les mêmes et ...

Cet article aurait aussi pu s'intituler « On ne change pas une équipe qui gagne ! ». En effet, au Volley Ernolsheim-Bruche la stabilité est de mise : que ce soit au niveau de son comité au sein duquel les changements sont rares ou de ses joueurs dont la plupart remplissent d'une année à l'autre.

Il faut bien le reconnaître : les nouvelles arrivées peinent à maintenir la moyenne d'âge à un niveau de club sportif mais quand on aime ...

Du côté des activités, si octobre rose est venu enrichir la palette d'offres du VEB l'an passé, les classiques eux n'ont pas pris une ride !

Le volleython organisé avec l'appui de l'OMSALE aux côtés d'autres associations du village (Familles rurales, Rame, ErnoFC, Les pêcheurs,...) en est à sa 19ème édition. 16 équipes dont 2 d'Ernolsheim ont répondu à l'appel 2024 d'un tournoi organisé pour apporter son soutien à l'Association Française pour la Myopathie (AFM). Du beau volley (Erno n'a pas décroché le cocotier cette année), une ambiance sympathique, sportive et conviviale, des tartes flambées

Point gagné ou perdu, l'équipe s'encourage pour celui à venir



(qui ne demandaient qu'à être consommées) ont contribué à entendre des « À l'année prochaine » au moment de se quitter.

Les occasions de se revoir en 2025 ne manqueront pas ; que ce soit pour le 31^{ème} tournoi le 15 juin ou lors des matches d'une des 3 équipes du VEB engagées en championnat loisir.

Et si des jeunes adultes veulent faire baisser notre moyenne d'âge et s'investir dans la joie et la bonne humeur, qu'ils nous rejoignent un mercredi soir !

UNE HISTOIRE (DE FAMILLE)

à dormir ... de boules !

La nouvelle année est propice aux bons vœux en tous genres. Au Pétanque Club d'Ernolsheim on ne laisse pas passer l'occasion et on profite de la tribune offerte par le journal municipal pour les présenter à nos membres et à tous les habitants d'Ernolsheim, ... mais pas que. On les adresse également aux habitants de Duppigheim et à leurs joueurs de pétanque, car nous avons appris, oh divine surprise, qu'ils lisaient également notre bulletin municipal.

Foutaises pensez-vous ? Que nenni ! C'est un joueur de Duppigheim qui a relevé une erreur dans un précédent numéro du bulletin municipal où il était écrit que le club d'Ernolsheim s'était attribué seul la paternité du tournoi intervillage créé en 2021. Effectivement (*nostra maxima culpa*) le tournoi intervillage n'a pas juste un « papa », mais il a également une « maman ». Et il faut donc rétablir la vérité en confirmant que c'est bien le couple « Erno - Duppi » qui a mis au monde cette progéniture qui aura 4 ans à l'automne prochain. La famille s'était d'ailleurs agrandie dès la conception avec l'arrivée de tonton « Dutt » et tata « Ergué ». Parents et oncle/tante se retrouvent dorénavant une fois l'an pour une réunion de famille bille en tête, boules en main et livret de famille dans la poche. Et même si la famille semble restreinte, lors des retrouvailles, il faut mettre

l'appareil photo en mode panorama pour être certain que tous y soient. Alors si d'aventure des citoyens de communes alentour lisent également notre journal municipal et font le constat qu'il n'y a pas de cousin-cousine dans cette famille, il sera toujours temps de changer l'appareil photo ou au contraire de limiter la lecture du Erno-Blaettel aux seuls citoyens du village.

Le tournoi open « inter-associations » du village qui n'a pas à se soucier de ces problèmes de famille se déroulera quant à lui le samedi 2 août 2025. Vous recevrez ultérieurement dans vos boîtes aux lettres les formulaires d'inscription si vous souhaitez y participer.

Texte écrit par **Éric Metzger**,
Club pétanque



FESTIVAL DES JEUX

2ÈME ÉDITION

- Des auteurs & illustrateurs de jeux de société
- Des boutiques ludiques locales
- Tournois Rallyman Dirt, Célestia, Magic,...
- Tombola 100% gagnante !

ENTRÉE
LIBRE

VENEZ JOUER AVEC NOUS !

26 - 27 avril 2025

📍 **SALLE OMNISPORTS**
17 ALLÉE DU STADE
ERNOLSHEIM-BRUCHE

SAMEDI DE 14 H À 21H
DIMANCHE DE 10H À 18H

BUVETTE ET RESTAURATION



Jean-Christophe Bouvier



Fabrice Weiss

Des auteurs et illustrateurs



REPAS PAROISSIAL

Une journée de partage inoubliable

Le repas paroissial organisé en novembre dernier restera gravé dans les mémoires comme une journée de succès et de partage inoubliable.

Sous l'égide bienveillante du Conseil de Fabrique, cet événement réunissant l'ensemble des participants a été une totale réussite tant sur le plan de la convivialité que de la générosité. Les sourires illuminant les visages, les discussions animées entre les convives, le partage des plats préparés avec amour et dévouement par chacun, tout cela a contribué à créer une atmosphère chaleureuse et fraternelle. Que ce soit les plus jeunes ou les aînés, chacun a pu trouver sa place au sein de cette journée placée sous le signe de la solidarité et de l'amitié.

Le conseil de Fabrique tient à adresser ses sincères remerciements à tous ceux qui ont contribué de près ou de loin à la réussite de cet événement. Que ce soit par leur présence, leur aide dans l'organisation, leur don ou simplement leur bonne humeur, chaque geste a compté et a participé à faire de ce repas paroissial un moment mémorable. Ensemble, nous avons démontré que notre force réside dans notre capacité à nous rassembler, à nous soutenir et à partager des moments de joie et de fraternité. Que cet événement soit le reflet de notre engagement commun à faire vivre et rayonner notre paroisse dans un esprit de solidarité et d'unité. Que chaque sourire échangé ce jour-là résonne comme un symbole de notre capacité à construire ensemble un avenir meilleur, guidé par la lumière de la foi et de l'amour fraternel.

Nous vous adressons nos meilleurs vœux de santé, bonheur et sérénité pour cette nouvelle année 2025. Que la paix et la prospérité soient au rendez-vous dans vos vies.





ENQUÊTE 0-25 ANS

PARTICIPEZ À L'AVENIR DE VOTRE TERRITOIRE !

PARENTS D'ENFANTS ENCORE NON SCOLARISÉS DE 0 À 3 ANS



PLUS D'INFORMATIONS SUR NOTRE SITE INTERNET : WWW.CC-MOLSHEIM-MUTZIG.FR

AUX PARENTS

d'enfants de 0 à 3 ans non scolarisés

En ce début 2025, la Communauté de Communes de la Région de Molsheim-Mutzig mène une grande enquête visant à une meilleure connaissance des besoins des familles.

En tant qu'habitant du territoire, vous pouvez faire entendre votre voix en remplissant le questionnaire* destiné aux parents d'enfants non scolarisés de 0 à 3 ans, disponible en scannant le QRCode ci-après. La date limite de réponse est fixée au 30 avril 2025.

*Les informations recueillies feront l'objet d'un traitement informatique destiné à la réalisation d'études et de sondages.

STATIONNEMENT

aux abords des écoles

Une fois de plus, nous vous rappelons qu'il est interdit de stationner sur les parkings privés des entreprises Wolff et Jus de la Vigne lorsque vous déposez vos enfants à l'école.

Ils sont exclusivement réservés à la clientèle ou aux fournisseurs de ces commerces. Un va-et-vient permanent sur ces parkings lié au dépôt des enfants à l'école crée une zone de danger, en multipliant le nombre d'automobilistes pressés et stressés en train de manœuvrer, susceptibles de percuter un enfant, un piéton ou un cycliste.

Pour la sécurité et le respect de tous, nous vous remercions d'utiliser le parking public dédié.



FEU TRICOLERE

Le feu tricolore a été réparé et est à nouveau opérationnel.

Le fonctionnement a été modifié et désormais les piétons doivent solliciter le passage au vert par les boîtiers prévus à cet effet.

SÉCURISER son smartphone



RÉSEAU

1. N'activez le **Bluetooth qu'en cas de besoin.**
2. Comme pour tout appareil nomade, **évités les réseaux publics** et/ou inconnus, privilégiez votre réseau mobile personnel.
3. **Réglez les paramètres de géolocalisation** afin de toujours contrôler quand et par qui être géolocalisé.

SÉCURITÉ PHYSIQUE

1. Utilisez des **accessoires fiables** et surtout des accessoires dont vous connaissez la provenance (câbles, chargeurs, prises, etc.).
2. Empêchez quiconque d'avoir un accès physique à vos appareils, et **ne les laissez pas sans surveillance.**
3. **Attention au micro et à la caméra** de votre appareil et pensez à ceux des autres. Évitez les conversations sensibles près de vos appareils électroniques.
4. **Conservez toujours l'IMEI de votre appareil** afin de permettre aux forces de l'ordre de demander le blocage du téléphone en cas de perte ou de vol.

SÉCURITÉ DES LOGICIELS

1. **Téléchargez vos applications/fichiers uniquement depuis des sources officielles.** Par ailleurs, lorsque vous installez une nouvelle application, assurez-vous bien qu'elle n'a accès qu'aux données dont elle a besoin pour fonctionner.
2. **Installez un antivirus** et maintenez les fonctionnalités de protection intégrées à votre appareil.
3. Comme pour tout appareil, **maintenez à jour votre smartphone et les applications.** Les mises à jour corrigent souvent des failles de sécurité qui pourraient être exploitées par des personnes mal intentionnées.

CONSEILS D'UTILISATION

1. **Attention aux conversations sensibles par messages.** Utilisez un logiciel de messagerie chiffré et en lequel vous avez confiance en fonction du niveau de confidentialité à respecter.
2. **Faites des sauvegardes de vos données** afin de les récupérer en cas de vol ou de perte de l'appareil.
3. **Mettez en place un verrouillage automatique de l'appareil** afin de ne pas laisser l'accès aux données en cas d'oubli. Choisissez un code solide, c'est-à-dire un code sans aucune signification (pas de date de naissance par exemple...) afin que personne ne puisse le deviner et rendre la tâche plus difficile à des « robots ».
4. **Vous pouvez également utiliser la biométrie afin de sécuriser votre appareil.** N'oubliez cependant jamais que derrière cette biométrie, il y a un mot de passe qui, lui, peut être découvert...
5. **Limitez et maîtrisez les informations que vous mettez dans votre smartphone...** code, coordonnées bancaires, mot de passe, etc.

POUR ALLER PLUS LOIN

Retrouvez les conseils détaillés de la CNIL ET de l'ANSSI sur les liens suivants :

CNIL : <https://www.cnil.fr/fr/comment-securer-au-maximum-lacces-votre-smartphone>

ANSSI : <https://cyber.gouv.fr/publications/securer-son-ordiphone>

LA PROLIFÉRATION FÉLINE

Stériliser/Castrer/Identifier

C'est le protéger ... C'est vous préserver !

Les animaux domestiques prennent de plus en plus de place dans la société. Nous en sommes donc responsables pour leur offrir une vie saine et aimante. Vous avez un chat ou un chien ?

PENSEZ : STÉRILISATION

La démarche pourra s'effectuer dès le 4^{ème} mois pour un chat et dès le 6^{ème} mois pour un chien auprès de votre vétérinaire et sous anesthésie. Elle protégera votre animal des maladies : abcès, bagarres, marquages urinaires et tout trouble du comportement. Plus grave encore, éviter le cancer de la prostate, de la chaîne mammaire, infection de l'utérus, sida du chat, etc. Elle évitera aussi les fugues intempestives et les surprises qui en découlent : gestation. La pilule quant à elle est à bannir (chien et chat).

Pour ce qui est du chat nous éviterons ainsi une prolifération malheureusement en train de s'accroître ! Savez-vous qu'un couple de chats peut engendrer une portée moyenne de 7 chatons/4 fois par an ? A vos calculettes ! Sans parler de consanguinité.

PENSEZ : IDENTIFICATION

Par tatouage ou par puce électronique elle est obligatoire depuis janvier 2012 pour le chat et 1999 pour le chien.

Seul le vétérinaire est habilité à la pratiquer. Elle représente la carte d'identité de votre animal, seule preuve légale qui le relie officiellement à vous en cas de perte ou de vol (non identifié votre animal est considéré comme errant).

Cette traçabilité sauvera donc votre animal, et lui évitera les déboires tels que la fourrière (SACPA). Perdu il vivra une vie de misère, et risque l'euthanasie s'il est malade. Elle évite aussi le trafic d'animaux.

Si vous trouvez un animal, il est urgent de le porter chez un vétérinaire qui constatera l'identification (acte gratuit).

Toute identification est signalée à l'I-CAD - organisme national (tout changement d'adresse est à leur communiquer).



Stériliser/Castrer/Identifier sont indispensables pour harmoniser votre vie aux côtés de votre animal de compagnie, qu'il soit en appartement, en maison avec ou sans sortie, ou libre.



UN PETIT RAPPEL AUSSI SUR LE DON CONTRE BONS SOINS

La législation est très stricte et pour ne pas être hors la loi, voici les principales règles à suivre :

- seuls les animaux identifiés et âgés de plus de huit semaines peuvent être donnés (un bon sevrage se fait idéalement à l'âge de 3 mois)
- l'animal doit être identifié par le donneur
- le cédant doit également fournir un certificat vétérinaire attestant la bonne santé de l'animal

ATTENTION

Dès lors qu'une participation financière est demandée au moment d'une cession, il s'agira d'une vente strictement illégale sauf si le vendeur dispose d'un numéro de Siret. La mention « don » ou « gratuit » devra figurer sur toute offre de don.

En résumé, donner ou posséder un animal non identifié est passible d'une amende qui peut s'élever à 750 euros par animal.

ARTICLE DU CODE RURAL ET DE LA PÊCHE MARITIME :

Art L212-10 portant sur l'obligation de l'identifiant :

https://www.legifrance.gouv.fr/codes/article_lc/LEGIARTI000033035507/

Art R215-15 fixant l'amende de 4^{ème} classe pour le non-respect de l'identification soit 750 euros par animal :

https://www.legifrance.gouv.fr/codes/article_lc/LEGIARTI000042705069?fbclid=IwAR2t6A9m8AE0X0CKsy9IIgHUFBlOnAe5w6G664cogdiRoCmV6HKUmkFlw

LOI n° 2021-1539 visant à lutter contre la maltraitance animale et conforter le lien entre les animaux et les hommes, parue au Journal officiel n° 219 du 1^{er} décembre 2021 :

https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/15/dossiers/maltraitance_animale

VOUS AVEZ ENCORE DES INTERROGATIONS ?

L'équipe MyKatPat reste à votre disposition.

Contact : reseaumykatpat@gmail.com

Site internet : www.mykatpat.org

UNE NAISSANCE : un arbre



Vous venez d'être parent ?

La venue au monde d'un enfant est un moment unique et intense pour les parents. Il est symbole de vie et d'espoir pour toute la société. La Collectivité européenne d'Alsace joue un rôle clef dans l'accompagnement des naissances au titre de sa compétence PMI (Protection Maternelle Infantile), proche des familles dès la grossesse, il accompagne les parents et l'enfant dans ses premières années.

Parce que l'environnement est également une de ses compétences, la Collectivité européenne d'Alsace a décidé d'attribuer un arbre pour chaque naissance !

Une société respectueuse de l'environnement se déploie avec les générations à venir et cette action est le signe de la vitalité de notre territoire. Elle vient appuyer la symbolique du vivant, de la naissance et de l'environnement.

COMMENT ÇA MARCHE ?

- Il vous faut, suite à la naissance, **compléter un formulaire** indispensable pour participer au dispositif « 1 naissance, 1 arbre » à l'adresse suivante : www.alsace.eu/inscription-dispositif-une-naissance-un-arbre
- Vous recevrez ensuite un **courriel de confirmation** vous indiquant où et comment le chercher. Les livraisons d'arbres et d'arbustes sont prévues annuellement à partir de fin novembre jusqu'à début avril durant la période la plus propice à la plantation.
- Pour retirer l'arbre à cette pépinière, **vous devez vous munir impérativement :**
 - de la carte d'identité du parent ayant rempli le formulaire
 - d'une copie de son acte de naissance
 - d'une copie du courriel de confirmation

Suite au contrôle de ces éléments, le pépiniériste, dans la limite de ses stocks, vous proposera **des arbres ou des arbustes** (scion, racine nu) à planter soit dans un jardin ou un verger, soit sur un balcon ou une terrasse selon une liste d'essences d'arbres locales et favorables à la biodiversité.

- Pour les balcons ou les terrasses, il vous sera par exemple proposé : **noisetier, vigne, bluets, pommier de balcon.**
- Pour les jardins ou les vergers, il vous sera par exemple proposé : **pruniers, cerisiers, cognassiers, pommiers, poiriers, amandiers.**



HORAIRES D'OUVERTURE

Mairie

| | |
|----------|------------------|
| Lundi | de 08h30 à 12h00 |
| Mardi | de 13h30 à 17h30 |
| Mercredi | de 08h30 à 12h00 |
| Jeudi | de 13h30 à 17h30 |
| Vendredi | de 08h30 à 12h00 |

Nous contacter :

Tél : 03 88 96 00 67 - mairie@ernolsheim-bruche.fr

Bibliothèque

| | |
|----------|------------------|
| Mercredi | de 16h00 à 18h00 |
| Samedi | de 10h00 à 12h00 |

Contact :

bibliotheque.ernobruche@numericable.fr

Pour rappel, l'inscription est gratuite et ouverte à tous !



COVOITURAGE « ST'HOPLA » bientôt opérationnel à Erno

Nous vous en avons parlé dans un numéro précédent : le **Pôle d'Equilibre Territorial et Rural (PETR) Bruche Mossig** a développé un service de covoiturage, « St'hopla », mis en place avec l'application **Karos**.

La rémunération des conducteurs a été fixée à 2€ jusque 30 km (puis 0,10 centimes du km supplémentaire) et le coût pour le passager à 1€ jusque 30km (puis 0,10 centimes du km supplémentaire). A cet effet le PETR financera le dispositif à raison d'1€ par trajet.

Les panneaux St'hopla sont en cours d'installation dans notre commune, voici les emplacements qui ont été définis :

- **Au niveau du cimetière**, dans les deux sens de circulation
- **Au niveau de l'arrêt de bus « Stade »** situé rue de la gare dans le sens Nord / Sud
- **Au niveau du pont du canal de la Bruche** dans le sens Sud / Nord
- **Au début de l'avenue de la Concorde**, à proximité des premières entreprises, dans les deux sens de circulation

Au total plus de 200 panneaux seront installés dans les 68 communes du territoire couvert par le PETR, pour permettre un arrêt sécurisé dédié au covoiturage organisé ou à l'auto-stop.

NETTOYAGE DE PRINTEMPS

Select'om

SAMEDI 15 MARS

Rdv à 9h à l'espace du lavoir

Apportez gants et gilets réfléchissants

Apéritif convivial à la fin de la matinée

REPAIR CAFE Avolsheim

Jeter ? Pas question !

Vous avez des objets cassés ?

Avant de les jeter, vous pouvez vérifier s'ils sont réparables avec l'aide des experts bénévoles du Repair Café afin de leur offrir une seconde vie !

Samedi 14 juin 2025

de 9 h à 12 h et de 13 h 30 à 16 h 30

Espace du Lavoir - ERNOLSHEIM-BRUCHE

Réparer ensemble, c'est l'idée du Repair Café dont l'entrée est gratuite et ouverte à tous.



Appareils électriques, petit électroménager, informatique, bicyclettes, vêtements, jouets, petit mobilier, objets divers, etc...
Apportez vos objets en mauvais état ou en panne. Avec l'aide des bénévoles réparateurs, vous allez peut-être pouvoir les réparer (cela s'avère souvent très simple) et éviter ainsi de les jeter et d'en acheter de nouveaux.

Une tirelire est à la disposition des visiteurs qui souhaitent soutenir l'association !

En partenariat avec :



AGENDA

AGENDA

des événements à venir

- **22 février à 13h30** : cours de taille au verger Zehnacker à Ernolsheim (Fleurs et Fruits)
- **23 février** : cochonnaille (Amicale des Pêcheurs d'Erno)
- **28 février** : atelier pratique restaurative (AGY)
- **1^{er} mars** : soirée après ski (EFC)
- **2 mars** : après-midi jeux de société (Ludimagine)
- **7 mars à 20h** : spectacle d'improvisation à la salle socioculturelle
- **8 mars** : carnaval des enfants (Familles Rurales)
- **8 mars à 13h30** : cours de taille à la maison Saint Léon à Wolxheim (Fleurs et Fruits)
- **9 mars** : concours de belote (Familles Rurales)
- **9 mars** : vente de cartes de pêche (AAPPMA)
- **14 mars** : soirée jeux de société (Ludimagine)
- **15 mars à 9h** : nettoyage de printemps (rendez-vous à l'espace du lavoir) suivi d'un apéritif convivial
- **15 mars** : Sonndi wetz (Amicale des Sapeurs-Pompiers)
- **15 et 16 mars** : Trophée Garbolino (Amicale des Pêcheurs d'Erno)
- **15 et 16 mars** : stage de yoga de printemps (AGY)
- **22 mars à 13h30** : cours de taille au verger école d'Ergersheim (Fleurs et Fruits)
- **23 mars** : concours petits poissons (Amicale des pêcheurs d'Erno)
- **28 mars** : atelier pratique restaurative (AGY)
- **30 mars** : bourse de puériculture (Familles Rurales)
- **30 mars** : après-midi jeux de société (Ludimagine)
- **4 avril à 18h30** à la salle socioculturelle : spectacle de marionnettes « On perd le Nord » par la compagnie « L'inattendue ».
- **5 avril à 13h30** : cours de greffage au verger école d'Ergersheim (Fleurs et Fruits)
- **6 avril** : concours petits poissons (Amicale des pêcheurs d'Erno)
- **11 avril** : soirée jeux de société (Ludimagine)
- **16 avril à 19h** : réunion publique concernant la collecte des déchets alimentaires (salle socioculturelle)
- **21 avril** : chasse aux œufs (Familles Rurales)
- **26 et 27 avril** : Festival des jeux Ludo'Erno à la salle omnisports (Ludimagine)
- **25 avril** : atelier pratique restaurative (AGY)
- **2 mai** : soirée jeux de société (Ludimagine)
- **8 mai** : mécénat cup (EFC)
- **11 mai** : après-midi jeux de société (Ludimagine)
- **14 mai** : don du sang (ADSB)
- **23 mai** : soirée jeux de société (Ludimagine)
- **23 mai** : atelier pratique restaurative (AGY)
- **24 mai** : tournoi tennis et tennis de table (TCE et Club de Tennis de Table)
- **29 mai** : repas inter-associations (Amic. des Pêcheurs d'Erno)
- **1^{er} juin** : marché aux puces (EFC)
- **8 juin** : barbecue (Amicale des Pêcheurs d'Erno)
- **8 juin** : après-midi jeux de société (Ludimagine)
- **13 juin** : marche nocturne (RAME)
- **14 juin** : repair café à l'espace du lavoir (9h-12h et 13h30-16h)
- **14 juin** : soirée d'été (Amicale des Sapeurs-Pompiers)
- **15 juin** : tournoi de volley en salle (VEB)
- **16 juin à 14h15** : concert de la chorale des écoles (salle omnisports)
- **20 juin** : soirée jeux de société (Ludimagine)
- **27 juin à 16h** : spectacle de fin d'année de l'école maternelle à la salle socioculturelle suivi d'une soirée tartes flambées (ouvert à tous)
- **5 juillet** : barbecue (Amicale des Pêcheurs d'Erno)
- **6 juillet** : après-midi jeux de société (Ludimagine)
- **9 au 12 juillet** : stage de yoga intensif d'été (AGY)
- **13 juillet** : célébrations fête nationale (Commune et OMSALE)
- **16 au 18 juillet** : championnat vétérans (Pétanque Club La Bruche)
- **18 juillet** : soirée jeux de société (Ludimagine)
- **30 juillet** : don du sang (ADSB)
- **2 août** : tournoi de pétanque inter-associations
- **27-28 septembre** : fête du village
- **9 novembre** : repas paroissial à la salle socioculturelle (Conseil de Fabrique)



Pour suivre toute l'actualité du village, vous pouvez vous abonner à notre page facebook :

 « LES ACTUALITÉS D'ERNOLSHEIM-BRUCHE »

 IntraMuros télécharger l'application IntraMuros
ou consulter le site internet : www.ernolsheim-bruche.fr

Directrice de la publication : Camille Violas
Comité de rédaction : commission communication
Crédits photos : Commune Ernolsheim-Bruche / Théo Clément / Getty Images / Jean-Claude Schmitt
Conception et réalisation : Barbara Graphiste
Impression : Imprimerie Aura-Chryss Molsheim
ISSN : 1627-3364 • **Tirage** : 1000 exemplaires